

## Draussen üben machte den Kindern viel Spass

**Region:** Osterlager des Jugendstreicherorchesters

*Das Jugendstreicherorchester Luzerner Landschaft hat in Beinwil am See sein Programm «Musik von nah und fern» für die Frühlingskonzerte einstudiert. Trotz strengem Übungsprogramm blieb der Spass nicht auf der Strecke.*

Die 51 Kinder und Jugendlichen haben im Osterlager in Beinwil am See während sechs Tagen unermüdlich geübt: Ob drinnen in den Jugiräumen, oder draussen im Garten, ob alle zusammen oder in kleinen Gruppen. Täglich kamen so rund sieben Stunden Instrumententraining an der Geige, dem Cello oder der Viola zusammen. Die acht bis 20 Jahre alten Orchestermitglieder stammen aus den Regionen Willisau, Ruswil, Neuenkirch, Wolhusen und dem Amt Entlebuch. Unter der musikalischen Leitung von Ushma Agnes Baumeler, Stefano Zoller, Carmen Angst und Barbara Weber haben sie hart am musikalischen Ausdruck und dem Zusammenspiel gearbeitet.

### Dynamik und Appenzeller

So übte Geigenlehrerin Carmen Angst am Freitagnachmittag im grossen Saal mit einem Teil des Orchesters das Israelische Konzert von George Perelman. «Und denkt daran: Dynamik!», erinnerte sie die Jugendlichen zu Beginn.

Währenddessen trommelte Cellolehrer Stefano Zoller einige Kinder zusammen: «Kommt, wir spielen draussen Appenzeller.» Damit sind die drei Appenzeller Tänze gemeint, die dem international geprägten Konzertprogramm dennoch ein gewisses Swiss-Feeling verleihen. Und so installierten sich die Orchestermitglieder, wie es gerade passte, ob stehend oder auf dem Bänkli sitzend, vor der Jugi und spielten bei schönstem Wetter ein Freiluftkonzert.

Doch zum Osterlager gehörte nicht nur viel Üben, sondern auch Spass und Spiel. Neben einem bunten Abend und der Filmnacht wurde den Kindern und Jugendlichen ein Ausflug ins nahe gelegene Schloss Hallwil geboten. Lagerleiterin Martha Krummenacher und die Küchencrew mit Monika Schnyder, Ruedi Stockmann und Mirella Unterhäuser sorgten mit ihrem Einsatz für eine tolle Stimmung unter den Musizierenden. Und der Förderverein des Jugendorchesters hatte im Voraus den reibungslosen Ablauf des Lagers geplant.

### Frühlingskonzerte im Mai

Das Ergebnis der Arbeit mit Ton und Noten präsentiert das Jugendstreicherorchester Luzerner Landschaft Mitte Mai an zwei Konzerten: Am Samstag, 16. Mai, um 17 Uhr, im Hotel Port in Entlebuch, und am Sonntag, 17. Mai, um 11 Uhr, in Sempach Station im Mehrzweckraum. Unter dem Titel «Musik von nah und fern» darf das Publikum eine musikalische Weltreise in nicht einmal zwei Stunden erwarten. [dr.]



Zusammen üben an der frischen Luft – was will man mehr? [Bild dr.]